



きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

命をいただきます

校長 清水 誠

今月の給食目標は、「感謝の気持ちで食事をしよう」でした。それに合わせて栄養士さんが、給食ができるまでにたくさんの人々がかかわっていることを示す掲示物を用意しました。さらにその資料には、「『いただきます』は、私たちが生きていくために命をくれた動物や植物、手間をかけてくれた人たちに対する感謝の気持ちを表す言葉である」ということが書かれていました。

1か月前、5年生は武石移動教室で鷹山ファミリー牧場に行きました。様々な体験を通じて、動物の命と食との関係について教えてもらえる牧場です。以前、引率した子ども達と、魚のつかみ取り体験をしたことがありました。まず、素足になって小川に入り、逃げるニジマスを手づかみする体験をします。両手の中で盛んに動き回るニジマスから、力強い「生」を感じ取ることができます。つかまえた魚を係の人に渡すと、すぐに目の前で手際よくさばいてくれます。エラとはらわたを取り、串に刺して塩を振り、獲った子どもに返します。「魚からもらった命です。骨以外はきれいに食べましょう。」と言われ、続いて炭火で焼いて食べる体験に移ります。ほとんどの子ども達は、自身でつかまえた魚をおいしそうに食べていましたが、何人かの子は食わずに牧場を後にしました。スーパーで売られている魚や肉は、すでに命がないものであり、子どもにとっては「生」と結びついて見えていなかったのです。

そういう私自身、同じような経験がありました。小学生の頃、冬休みに入って間もなく、父親がニワトリを一羽持ち帰ってきました。父は、新潟県の雪深い山奥の農業高校に勤めていました。袋の中でバタバタと動き回る鶏と包丁を手に、隣の空き地に出て行きました。さすがにその場面を私たち子どもには見せませんでした。しばらくして戻ってきた真っ赤に染まった父の手には、動かなくなった鶏の胴体のみがありました。専門分野は畜産ではないのに、一体どこでそのさばき方を習ってきたのでしょうか。その後、熱湯をかけて羽をむしり、モツや鶏肉の各部位を手際よく切り分けていきました。ついさっきまでニワトリであった生き物が目の前で塊になっていく事実は、自分にはショックを通り越した衝撃的な出来事でした。

夕食のシチューは、鶏ガラでスープを作りました。大きな鍋から長い首の骨がはみ出していた光景は、今でも脳裏に焼き付いています。鶏肉がたっぷり入ったシチューをおいしそうに食べる両親の姿は、別人のように感じられました。その後、年が明けてからも、正月の雑煮の椀にしっかり入ってくる鶏肉を見るたびに、あの袋の中で暴れていたニワトリを思い出す日々が続きました。

しかし、今となっては、目の前で鶏をさばいてくれた父に感謝の気持ちでいっぱいです。「いただきます」は命をいただくことであると、幼い私に身をもって教えてくれたのですから。

～子ども達の

5年 武石移動教室 (10/30~11/1)

長野県上田市武石方面に2泊3日の移動教室に行ってきました。

1日目の「車山」では、リフトで頂上まで登り、下山ハイキングを行いました。岩場を歩くのが大変でしたが、長野県ならではの山の雄大な自然をたっぷり味わうことができました。2日目の「鷹山ファミリー牧場」では、乳しぼり体験とカレー作りを行いました。カレー作りは、大人の手を借りず全て自分たちだけで行いました。班の友達と協力し合い、やっとの思いで完成したカレーはとても美味しかったようです。3日目の「群馬県立自然史博物館」では、「地球」の壮大な歴史の変化を見て触って感じ、学びました。

この3日間で、集団意識、5分前行動、身の周りの整理整頓、挨拶等大きく成長することができました。培った力を日々の生活に生かしていきます。



給食試食会 (10/31)

P T A主催の給食試食会がありました。最初に、視聴覚室で光が丘保健相談所の方と本校の栄養士から、学校給食についての話がありました。

次に、場所を5年生の教室に移して、いよいよ試食会の準備に移りました。運ばれてきた配膳台を囲み、何年振りかの「給食当番活動」が始まりました。さすが主婦・主夫の方々でした。手際よく、そして仲良く上手に給食を盛り付けていきました。

「いただきます！」のあいさつとともに、試食が始まりました。当日の給食は、鹿児島県の郷土料理の献立でした。全体の彩りや味、デザートとして出された「さつま芋もち」、久しぶりに飲むパック式の牛乳、さらには磁器食器できている器、お盆や箸など…新たな発見がたくさんあったことでしょう。給食についての理解を深めるきっかけとなりました。



3年 消防署・警察署見学 (11/6)

3年生は社会科「安全な暮らしを守る」の学習で、消防署と警察署で働く人々の仕事について学習しています。みんなで光が丘にある2つの施設を見学しました。

光が丘消防署では、特別な訓練の様子を見学することができました。署内に3つの部隊があり、最も優秀だと評価された部隊が消火訓練を行っていました。素早くホースを伸ばしたり連携して怪我人を救助したりする姿を、子ども達は真剣に見ていました。訓練の見学後は、映像資料によって交代勤務と毎日勤務の違いや消防署内の施設について詳しく学びました。

光が丘警察署では、仕事の概要について学ぶとともに、交通安全について指導を受けました。自転車に乗るときの約束について、クイズを通して楽しく学ぶことができました。また、普段見られないパトロールカーの中を見学し、非常ボタンやマイクがあると知りました。子ども達のしおりにメモがびっしりと書かれ、意欲的に学習したことが伝わってきました。



学校生活～

2年 町たんけん (11/15)

5つのグループに分かれて、町たんけんに行きました。旭町駐在所、林商店、ASTbike、北地区区民館、旭町保育園にご協力をいただきました。保護者の方や、広場のスタッフの方々にも引率のお手伝いをさせていただきました。当日は児童が考えた質問に答えていただくとともに、実際に見学し、道具の体験などをさせてもい、とても充実した時間になりました。

働いている方から仕事の内容を詳しく教えてもらったり、いつもは入れない場所を案内してもらったりして、興味津々で真剣にメモをとる姿が見られました。丁寧な言葉で質問し、協力し合って見学を進めていく姿がとても立派でした。これからは、教えていただいたことをグループごとにまとめる活動をしていきます。完成したら廊下に掲示しますので、是非ご覧ください。



4年 聴導犬出前授業 (11/25)

今年も松本江理さんを講師にお招きして、聴導犬について教えていただきました。聴導犬と聞いて大型犬のイメージをもっていた子ども達は、トイプードルのチャンプ君と出会って、思わず「かわいい」と口にしていました。

お話を聞く中で、チャンプ君が松本さんの生活を支える大切な存在であることが分かりました。タイマーが鳴った時に、聴導犬はどのようにそのことを知らせるのか、実演していただきました。松本さんのところへ駆け寄って知らせるチャンプ君を見て「すごい!」「賢い!」「かっこいい!」と、大きな拍手が起きました。

学習を終えた子ども達は、今回学んだことを周りの人に伝えていきたいと話していました。誰もが過ごしやすい社会を作るために、自分たちにできることをこれからもみんなで考えていきたいと思います。



サクラ草の栽培

10月の下旬から、全校児童にサクラ草の植え替え指導をしました。昨年度育てたサクラ草から取った種を、5月の連休明けにまきました。夏の猛暑のために、なかなか苗が成長せずに苦労しました。例年よりも1か月遅れになりましたが、寒さに強いサクラ草です。これからグングン成長し、冬休み前後には花芽が見られる予定です。

全校で一人一鉢のサクラ草を育てるのは、これで4年目になります。植え替え時の苗の扱いは、どの学年もとても上手にできていました。5、6年生は、学校用の鉢(140鉢)の植え替えも手伝いました。学校用のサクラ草は、卒業式と入学式の会場を飾るために使います。また、1年生は、チューリップの球根と一緒に植え付けました。進級に胸はずむ春休みの頃、サクラ草とチューリップの花と一緒に楽しめることでしょう。

毎日大切にお世話をしながら、同時に子ども達の心を育てていきます。



< 12月の行事予定 >

安全指導「安全に冬の生活をしよう」

日	曜	相	行 事
1	日		
2	月		音楽会振替休業日
3	火	◆	読 安全指導 避難訓練 地域未来塾
4	水		学 たてわり班遊び 5校時クラブ活動
5	木		体
6	金		図書ボランティア読み聞かせ 水曜日時程 6校時委員会活動 3年本の探検ラリー
7	土		
8	日		
9	月	◆	特別時程5時間授業 個人面談 6年小学校連合音楽会鑑賞日
10	火	◆	特別時程4時間授業 個人面談
11	水		特別時程5時間授業 個人面談 4年練馬美術館団体鑑賞
12	木	◇	特別時程4時間授業 個人面談 5年社会科見学
13	金		特別時程5時間授業 個人面談 4年本の探検ラリー
14	土		
15	日		
16	月	◆	全 個人面談予備日 マラソン週間(~20日)
17	火	◆	読 たてわり給食 6年薬物乱用防止教室 地域未来塾
18	水		学 6校時クラブ活動 3年クラブ見学
19	木	◇	図 笑顔と学びの体験プロジェクト
20	金		特別時程全学年5時間
21	土		
22	日		
23	月	◆	
24	火	◆	読
25	水		終業式 全学年4時間授業 大掃除 給食終
26	木		冬季休業日始
27	金		
28	土		
29	日		機械警備
30	月		機械警備
31	火		機械警備

笑顔と学びの体験プロジェクト

今年度は「笑い感動と驚き！クラウンパフォーマンスショー」と題して、スコッチマーケットによる「クラウンたちが繰り広げるドタバタコメディにジャグリング」の公演を行います。

この事業はコロナ禍の際に、運動会や移動教室など、多くの行事を経験できなかった子ども達を笑顔にしようと、東京都が予算化した事業です。好評なため継続実施しているようです。

子ども達にとって楽しいひと時になればと願っています。(道化師全般のことをクラウンと呼ぶそうです。)

日時 令和6年12月19日(木)

1回目 1~3年生 9:30 ~ 10:30

2回目 4~6年生 11:10 ~ 12:10

マラソン週間

マラソン週間では、中休みに全校児童で校庭を走ります。めあてをもち、自分のペースで行います。マラソンを通じて体を動かす心地よさを感じるとともに、体力向上にもつながるような一週間にしたいと思います。

児童の安全に十分注意して行っていきます。ご家庭で健康観察をして登校させるようお願いいたします。

12月の生活目標

<学校をすみずみまできれいにしよう>

本校では主に、たてわり班(異学年グループ)で清掃活動を行っています。6年生が用具の使い方や流れをメンバーに説明しながら、1年生から6年生までが協力して取り組んでいます。

自分や友達が使った場所をみんなできれいにし、次の人に気持ちよく使ってもらうことの良さを味わわせながら清掃活動に取り組みせていきます。

保護者アンケートのお願い

本校の教育活動についてのアンケートを行います。

配信日 12/2(月) (※切日 12/16(月))

Sigyfで配信しますので、URLをクリックし、formsにてご回答をお願いいたします。用紙をご希望の方はご連絡ください。

全 全校朝会 音 音楽朝会 児 児童集会 体 体育朝会 学 朝学習 読 朝読書

◆:心のふれあい相談員 ◇: スクールカウンセラー

*行事予定は変更になる場合があります。学年だより等でご確認ください。

桜の木伐採のお知らせ(中庭倉庫裏の街路樹)

空洞化率が高くなり、倒木の恐れが出たため、練馬区の判断で12月中に伐採となりましたのでお知らせします。